

Aragón-Info, lunes 31 de enero del 2.005

Día Mundial de los Humedales

Cada 2 de febrero se conmemora el Día Mundial de los Humedales. Se recuerda la Convención RAMSAR, aprobada el 12 de febrero de 1971, la organización encargada de velar por la protección de los humedales de los 123 países que suscribieron el Convenio.

El pueblo de Villarquemado, cercano a la ciudad de TERUEL, en la cuenca del Jiloca, ha querido organizar este año 2005, la celebración de este día en su municipio, presentando el proyecto de recuperación de la Laguna de Cañizar –desecada en el siglo XVIII-. Se ha celebrado el domingo 30 de enero, con el fin de facilitar la participación en un día festivo.

Han colaborado en la organización las Asociaciones: Centro de Estudios del Jiloca, Consejo de Protección de la Naturaleza de Aragón, Asociación de Amigos de Las Lagunas del Cañizar, Asociación de Guías de la Laguna de Gallocanta, Escuela de Jóvenes Naturalistas del Instituto de Enseñanza Secundaria “Valle del Jiloca” de Calamocha, Instituto de Enseñanza Secundaria “Salvador Victoria” de Monreal del Campo, Ecologistas en Acción-OTUS y Culturalia.

El día se ha celebrado con temperaturas polares, sin llegar al extremo del frío de días pasados. Se ha explicado a los asistentes, aspectos históricos, del medio físico y biológico de este humedal y se han desarrollado actividades de educación ambiental con la veintena de jóvenes naturalistas del Jiloca, que han asistido al acto, todo ello mientras se ha recorrido el perímetro de la antigua Laguna, que el Ayuntamiento de Villarquemado pretende recuperar.

El Ayuntamiento de Villarquemado pretende con este proyecto, que quiere desarrollar en terrenos de su propiedad, apostar por una experiencia pionera en establecer un método natural de regulación del río, recuperando a la vez los valores naturales del humedal. Un humedal donde se ha observado la querencia de multitud de especies de fauna acuática, que vuelve a ocupar los cañizos cuando en los años favorables de lluvia los campos vuelven a quedar encharcados.

Se ha concluido con la lectura del siguiente manifiesto:

MANIFIESTO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LOS HUMEDALES

El agua, líquido elemento y base de toda forma de vida conocida, a hechizado desde siempre al hombre. Los lugares en los que se embalsa de forma natural, como los humedales, invitan al recogimiento, a la meditación y facilitan la difícil tarea de encontrarse a sí mismo.

Además, las zonas húmedas constituyen un valor natural y cultural enclavado en lo más profundo de las diferentes culturas y civilizaciones que se han sucedido a lo largo de la historia, especialmente en tierras como las de las cuencas del Jiloca y Gallocanta, en las que las precipitaciones son escasas y abundan los secanos. Son, en otras palabras, la casa de la vida.

Desgraciadamente, los humedales de nuestra tierra han sido sistemáticamente destruidos a lo largo de la historia, apoyándose en erróneas creencias populares o la necesidad de aumentar la producción agrícola. El hombre ha sido desde siempre el más temible depredador de la naturaleza pues arranca de ella más recursos de los que necesita.

Afortunadamente, hoy en día cada vez más se está imponiendo una nueva relación entre el hombre y la naturaleza basada fundamentalmente en el respeto hacia ésta y en la necesidad de fomentar su protección. En este cambio de mentalidad se enmarca una nueva visión respecto a los humedales, que han pasado de ser considerados como zonas malditas que debían ser drenadas por el bien público, a áreas de especial interés medioambiental y turístico.

“De un pasado de destrucción, con un presente de concienciación, a un futuro de recuperación”. Este es el lema de este acto con el que queremos mostrar que todavía queda mucho camino por recorrer para que el estado de los humedales de las cuencas del Jiloca y Gallocanta sea el deseable. Por suerte, hay un espacio para la esperanza. Esperanza de que en un futuro no muy lejano valoremos más nuestro patrimonio y, por que no, lo recuperemos.

En Villarquemado a 30 de enero de 2005

@@

Información campaña Chuntos por l’Aragonés

Quiestos amigos y amigas,

Por si no lo sabebaz, queremos informar-tos d'a zelebrazi3n d'a trobada "Chuntos por l'Aragon3s" o pasau 29 de chinero en Uesca. A reuni3n esti3 combocada por as asoziacions Consello d'a Fabla Aragonesa, Asoziaci3n Cultural Nogar3 y Ligallo de Fablans de l'Aragon3s, y cont3 con o refirme presencial u berbal de cuasi toz os coleutibos que en bella mida son embrecaus en a esfensa d'a luenga aragonesa y de sus bariedaz, refirme fruto de meses de reunions y dialogo con o textiu sozial y asoziatibo.

En ista trobada se preni3n dos dezisions importants, la una, aprebar un Manifiesto por a unid3 de la Luenga Aragonesa, y la otra, zelebrar o segundo Congreso ta la normalizaci3n de l'Aragon3s, con a fin de crear una autorid3 lingüística que represente a toz os seutors, sensibilidaz y bariedaz, y an que toz nos sintamos representaus.

A o respoutibe d'o manifiesto, tos femos plegar o testo en o cobaxo, animando-tos a colaborar en a suya espartidura y refirme, y a partizipar en iste prozesu coleutibo y ubierto. O manifiesto puede estar siñau por asoziacions culturals y sozials, pero tami3n por particulars a tetulo individual. Iste testo ser3 publicau o domingo 6 de Febrero en o Herald de Aragón, El Peri3dico de Aragón y o Diario del Alto Aragón, ta colaborar con os gastos deribaus d'ista publicaci3n se ha ubierto una cuenta en a CAI an pomez fer as buestras alportazions: 2086 0017 12 0001687181.

Si querez, y espeziamen si tenez una pachina web, tami3n pomez espartir o logotipo "Chuntos por l'Aragon3s" que tos metemos contino en tamañu gran y en tamañu banner: <http://www.nogara-religada.org/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=3&mode=thread&order=0&thold=0>

MANIFIESTO POR LA UNIDAD DE LA LENGUA ARAGONESA

Las Asociaciones, colectivos y personas que firmamos el presente Manifiesto lo hacemos movidos por el respeto hacia un riquísimo Patrimonio Cultural y lingüístico que existe en Aragón y cuya pervivencia está en peligro.

Es un hecho históricamente documentado que en Aragón se individualizó una lengua románica, derivada del latín, que se ha denominado tradicionalmente aragonés y que todavía está viva en amplias zonas de nuestro territorio.

Esta lengua se expresa en diversas modalidades lingüísticas y hablas locales, cuya subsistencia está seriamente amenazada y cuya protección es un deber moral y legal. En este sentido hay que recordar que tanto la Constitución Española, como el Estatuto de Autonomía de Aragón, en sintonía con la Carta Europea de las Lenguas reconocen explícitamente los derechos de las minorías lingüísticas. Dichas variedades son, por tanto, constitutivas del aragonés y hablar cada una de ellas equivale a hablar de distintas formas el mismo idioma.

Estamos convencidos de que la única fórmula válida para intentar evitar la desaparición del aragonés, con todas sus modalidades, es el reconocimiento de la unidad de la lengua, lo cual lleva aparejado el afianzamiento de un modelo culto y referencial, consolidando un proceso que ya otras lenguas como el castellano iniciaron en su día.

En definitiva, le pedimos a la Sociedad aragonesa comprensión y apoyo hacia esta lengua que es patrimonio de todos y constituye un valioso legado cultural de la humanidad.

Ta siñar o manifiesto, meter-se en contauto con o Consello d'a Fabla Aragonesa: chusenabarro@yahoo.es , tel.: 974 231513 , y si querez recullir más informazi3n u nimbiar as buestras opinions u sucherezias tos remeramos os datos d'as tres asoziacions combocans:

Consello d'a Fabla Aragonesa
Abda. d'os Danzantes, 34, baxo. 22005 Uesca
Tel.: 974 231513
Trestallo postal 147. 22080 Uesca
cfa@consello.org
<http://www.consello.org>

Ligallo de Fablans de l'Aragon3s
Coso, 112, prinzipal cucha. 50001 Zaragoza
Tel.: 976 231299
Trestallo postal 488, 50080 Zaragoza
fablans@pangea.org
<http://www.fablans.org>

Asoziaci3n Cultural Nogar3
C/. Gavín, 6, baxo. 50001 Zaragoza
Tel.: 976 390708
Trestallo postal 4141, 50080 Zaragoza
asoziacion@nogara-religada.org
<http://www.nogara-religada.org>